



Zaldívar, reforma y revancha

Aquí en el Congreso

Por José Antonio Chávez



La tarea que Claudia Sheinbaum designó al ministro y ex presidente de la Corte, Arturo Zaldívar Lelo de la Rea, de operar por la reforma al Poder Judicial, es sin duda la respuesta que no se moverá ni una coma al contenido que mandó el Presidente.

Para nadie es secreto que Zaldívar fue uno de los orquestadores para la construcción de esta reforma y por ello será el responsable de velar los reacomodos que intenten hacer en el Congreso.

El mensaje de estar al frente como nuevo miembro del gabinete de Sheinbaum, con esa tarea, está más que claro que Zaldívar será el asesor para que camine esta reforma.

El ministro no tendrá que cabildear con sus pares, pues esa tarea la trató de hacer cuando estaba en funciones de presidente pero no prosperó pues le aplicaron el freno a una extensión de dos años en el cargo que no logró la votación.

La reforma al Poder Judicial para llevar a los jueves, magistrados y ministros al voto popular, no convence a los integrantes de ese sector. El Presidente López Obrador apuesta que con este mecanismo logrará erradicar la corrupción.

El Presidente tiene el mejor escenario, hoy podrá aprobar esa reforma de corte constitucional en la Cámara de Diputados, donde gozará, a partir de la nueva Legislatura del 1 de septiembre de la mayoría calificada, es decir los dos tercios de los 500 diputados.

López Obrador podrá operar todo el mes de septiembre con este nuevo Congreso de la Unión, pues su mandato terminará el último día de ese mes patrio.

En 30 días podrá empujar las reformas que le plazcan, sobre todo las que no pudo en su sexenio con el casi saliente y actual Congreso por la falta de votos.

Los nuevos coordinadores de Morena serán, en el Senado que hoy preside la morenista Ana Lilia Rivera, Adán Augusto, mientras que, en el Cámara de Diputados, hoy en manos de la priista, **Marcela Guerra**, será Ricardo Monreal, ambos tienen prácticamente el camino pavimentado para impulsar las tareas de Palacio, de este y de la próxima administración.

Tal vez la tarea se le pueda complicar un poco a Adán Augusto en el Senado, porque le faltan dos o tres senadores para alcanzar los dos tercios de los 128 senadores para poder aprobar cualquier reforma de corte Constitucional, es decir para reformar la Constitución.

Sin embargo, le adelantó que ofrecerán cifras muy atractivas para que dos o tres votos de la oposición puedan rendirse a su favor y pasar la aduana.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

INDICE POLÍTICO

02/08/2024

OPINIÓN

Quiere nombres, pues basta recordar que estarán los 5 senadores de Movimiento Ciudadano de Dante Delgado que se han manifestado en no hacer equipo con el bloque opositor del PRI de Alejandro Moreno "Alito", el PAN de Marko Cortés y el inminente desaparecido PRD de Jesús Zambrano.

Adán Augusto recibirá, sin duda un cheque al portador de esos senadores cabildados en Palacio nacional para que puedan aportar sus votos que Morena y aliados necesitarán en la Cámara Alta para esta y todas las reformas que les venga en gana.

Obviamente que no será necesario que levanten la mano para darles el voto a Morena, con el solo hecho de no asistir a la sesión de esos tres o dos votos que les falten, será suficiente para disminuir el pleno, es decir la regla es que se registre los dos tercios de los presentes y no los 128 que integran el Senado.

En el 2012, cuando Peña Nieto era el Presidente, en el Senado el entonces líder, Emilio Gamboa hacía esa operación, buscaba a los partidos chicos de relleno que se ausentaran, sobre todo a los del PRD de Jesús Ortega, en ese tiempo, para que se perdieran en viajes o comisiones y así argumentaran su ausencia. Con esas cifras sacaron reformas Constitucionales como la Energética y más del paquete Pacto por México.

En consecuencia, en Morena los ex priistas, panistas y todos los perredistas que traicionaron su partido para irse a Morena han aportado todas esas mañanas, por ello no hay de que sorprenderse.

Vale la pena que no pierda de vista el cierre del Presidente López Obrador en el mes de septiembre que entra en funciones el nuevo Congreso, pues ahí se va a ver toda esa represalia por el freno a sus reformas que no pudo echar adelante y que hoy, en esos 30 días buscará, sin duda saciar su sed de venganza para cerrar con broche de oro. Todas las aprobarán.

<https://indicepolitico.com/zaldivar-reforma-y-revancha/>